
"ESTE ES UN PASO TRASCENDENTAL EN LA HISTORIA DE LA EDUCACIÓN 
CHILENA Y EN LA HISTORIA DE CHILE"  
Así lo manifestó esta mañana el Presidente Lagos al firmar el proyecto de ley de 
reforma constitucional que establece doce años de escolaridad obligatoria. 
El mandatario destacó además los logros conseguidos en materia educacional durante 
los gobiernos de la Concertación. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, calificó como "un paso trascendental en 
la historia de la educación chilena y en la historia de Chile", el envío del proyecto de ley 
de reforma constitucional que establece 12 años de escolaridad obligatoria. La 
ceremonia, a la que asistieron la ministra de Educación, Mariana Aylwin, y los ex 
presidentes Patricio Aylwin y Eduardo Frei Ruiz-Tagle, tuvo lugar en el Internado 
Nacional Barros Arana, establecimiento que celebra sus cien años de existencia. 
 
Durante su intervención, el Mandatario destacó los logros alcanzados por el país en 
materia educacional durante los gobiernos de la Concertación. "Por eso están aquí los 
presidentes Aylwin y Frei, grandes chilenos, grandes Presidentes de la República que 
dejaron una impronta en la historia educacional de Chile". Añadió que "lo que estamos 
firmando es el resultado de un tremendo esfuerzo educacional. Por eso me pareció que 
en este acto tenían que acompañarnos aquellos que habían sido fundamentales en esta 
tarea en sus gobiernos. Creo que pocas veces en la historia republicana ha habido un 
acto relativo a políticas públicas en donde dos ex presidentes de la República y un 
Presidente en ejercicio participan de una misma tarea para señalar la continuidad 
histórica de lo que se está haciendo", acotó. 
 
A modo de ejemplo, sostuvo que durante el gobierno del presidente Aylwin "se 
elaboraron las herramientas y estrategias para mejorar la calidad y la equidad de la 
educación", mientras que durante el mandato del presidente Frei se "establecieron las 
bases de la jornada escolar completa. Hoy a casi el 70% de los establecimientos tiene 
jornada escolar completa, como dijo la ministra", aseguró el Mandatario. Del mismo 
modo, se refirió a los avances en infraestructura educacional, y señaló que "la 
continuidad del aumento de la inversión de infraestructura educativa, durante estos 12 
años, no se compara con un esfuerzo similar en ningún otro periodo de la historia de 
Chile. Esa es la magnitud de lo que estamos haciendo", aseguró. 
 
Durante su intervención, el Presidente Lagos se refirió a los esfuerzos realizados por el 
Gobierno en materia educacional, como el aumento en infraestructura, que permitirá 
que el próximo año se inviertan 175 mil millones de pesos en este ítem; el programa P 
900, que permite focalizar la atención en aquellos establecimientos más pobres; los 
programas de educación rural, el programa Liceo Para Todos, la red Enlaces, el sistema 
de beca y la incorporación de establecimientos a la Jornada Escolar Completa, entre 
otros.  
 
Poner en práctica el proyecto que permitirá aumentar la escolaridad a 12 años tendrá un 
costo de 15.755.600 millones de pesos, en cinco años, y permitirá una cobertura total en 
educación básica y media. "El Estado, el gobierno de todos, con los impuestos de todos, 
financiará un sistema gratuito para asegurar el acceso de todos los jóvenes a la 
escolaridad completa", afirmó el Presidente. 
 
Del mismo modo, este proyecto considera el establecimiento de una subvención 
diferenciada, que permitirá que los colegios que presenten mayor riesgo de deserción 



escolar se acojan a este beneficio. "Por primera vez en Chile vamos atener una 
subvención diferenciada, en tanto haya niños que están en edad difícil de deserción, por 
la situación socioeconómica de sus padres, aquellos alumnos que pertenezcan a estos 
grupos socioeconómicos más difíciles, los establecimientos educacionales que los 
acojan recibirán una subvención diferenciada".  
 
El Jefe de Estado explicó finalmente que a partir de esta ley -en conjunto con quienes 
han contribuido a la historia de Chile, en el pasado y en el presente-, "queremos hoy 
forjar el tiempo que viene. Ese futuro que gracias a iniciativas como ésta va a ser mejor 
para todos. Porque este proyecto tiene raíces profundas en la historia de Chile y sueños 
de futuro". Pidió, asimismo, "que nadie se distraiga en el paisaje y se olvide del 
propósito del viaje. El viaje es largo y difícil, pero nuestro respaldo es lo que hemos 
sido capaces de hacer en estos años y nos permiten dar este paso y mirar con optimismo 
el futuro". 


